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Protokoll der 3. Sitzung des Pfarreirates 
von St. Klara und Franziskus Hanau und Großkrotzenburg 

 

Datum: 17.11.2021 Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:40 Uhr 

Protokoll: Katharina Gabriel 

Anwesende: 

• Berg, Maria (SJa)  

• Breidenbach, Sabine (SL) 

• Gabriel, Katharina (MN) 

• Granak, David (HGL) 

• Imgram, Birgit (HA) 

• Leleithner, Christine (MN) 

• Marquardt, Karola (SJo) 

• Meyer-Adams, Patrick (SJa) 

• Plettner, Peter (SL) 

• Stickel, Manuel (HA) 

• Strüter, Christian (SJa) 

• Trageser, Ankica (KM) 

• Weitzel, Andrea (SJa) 

 

Gäste: 

• Borowik, Ludwig (SE) 

• Radauscher, Maurice (HA) 

• Schöppner, Philipp (HA) 

• Sommer-Charrier, Riccarda (MN, VR) 

Entschuldigt:  

• Bongiorno, Nico (IM) 

• Goyeneche Aranguren, Bibiana (SM) 

• Irudayarai, James (HA) 

• Kaufhold, Sabine (SL) 

• Mahlburg, Claudia (SJo) 

• Pilich, Manuela (MN) 

• Sojka, Rosemarie (SJo) 

• Szczypczyk, Agnes (PM) 

• Weber, Andreas (HA) 

• Wörner, Valentin (MN) 

 

 

TOP 1 Begrüßung durch Frau Breidenbach 

TOP 2 Geistlicher Impuls durch Frau Leleithner zum Thema “Gebet der Wildgeiß“ 

TOP 3 Das Protokoll der letzten Sitzung wurde angenommen.  

TOP 4 Unerledigtes aus dem letzten Protokoll 

• Der Umgang mit unserer Reliquie soll der bei der nächsten Sitzung überlegt werden.  

• Die Möglichkeit, den nächsten Osterbrief per Abo zu erhalten, soll im kommenden 

Adventsbrief angeboten werden.  

• Den Jahresrückblick vermelden im Gottesdienst am 20./21.11.2021:  

• Hl. Geist  Frau Marquardt 

• St. Laurentius  Frau Breidenbach + Frau Pridöhl 

• St. Josef Frau Weitzel (20.11.) / Frau Berg + Herr Meyer-Adams (21.11.) 

• Mariae Namen  Frau Sommer-Charrier + Frau Leleithner 
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TOP 7 Öffentlichkeitsarbeit 

• Herr Radauscher berichtet, dass im Herbst zwei Treffen des Arbeitskreises 

“Öffentlichkeitsarbeit“ ausfallen mussten. Die Abstimmung, dass wieder ein 

Arbeitskreis gebildet wird, ergab:  

 11 ja-Stimmen und 3 Enthaltungen 

• Geplant ist nun ein Treffen Anfang 2022 (vor der nächsten Pfarreirats-Sitzung). Zur 

Vermittlung untereinander wird angeraten, dass zwei Mitglieder vom Pfarreirat und 

Kirchenteam an den Sitzungen teilnehmen. Empfehlenswert ist auch, dass sich mehr 

Ehrenamtliche engagieren.  

• Eine neue E-Mail-Adresse (redaktion.klara-franziskus-hanau@bistum-fulda.de) ist 

vom Bistum eingerichtet worden. Dorthin sollen alle Beiträge, die veröffentlicht 

werden sollen, gesendet werden (in der Pfarrmitteilung, im Schaukasten, auf der 

Homepage, als Artikel in der Zeitung,…). Herr Radauscher und Frau Imgram haben 

Zugriff auf die Mails, die sie dann veröffentlichen oder an die entsprechenden 

Stellen / zuständigen Personen weiterleiten.  

• Die Homepage ist inzwischen gut aufgebaut und aktuell.  

• Herr Radauscher hat vorgeschlagen, Anfang 2022 ein paar Gemeindemitglieder 

anzusprechen, die einen “Blick von außen“ auf die Homepage werfen. Sie sollen 

prüfen, ob sie sich dort problemlos zurechtfinden, alles verständlich und 

übersichtlich gestaltet ist. Freiwillige sollen sich bei Herrn Radauscher melden.  

• Herr Radauscher bedauert, dass die Seiten der Hanauer KITAs noch sehr dünn 

aufgebaut sind und es nur eine Verlinkung zu einer Seite (little bird) gibt, wo die 

Adresse angezeigt wird. Lediglich die KITA St. Laurentius hat eine eigene Homepage.  

• Die sozialen Medien werden auch betreut:  

• Instagram (Frau Radauscher) 

• facebook (Frau Graafsma) 

• youtube           nicht ganz aktuell 

• Das Heft “Gemainsam“ erscheint ab der neuen Ausgabe (Dez. 2021 – Feb. 2022) in 

einem neuen Format (analog der “Offenen Schranken“).  

• Das Versenden von Infobriefen sowie der Hefte an alle Haushalte in unserem 

Pfarreigebiet ist allerdings zu teuer. Das Austeilen ist in manchen Pfarrgebieten auch 

sehr schwierig (zu wenig Freiwillige). Frühestens im Sommer 2022 können wir den 

Gemeindemitgliedern anbieten, das Heft zu abonnieren,  ansonsten kann das Heft 

wie gewohnt in der Kirche abgeholt werden.  

TOP 5 Rückblick Klausurtag am 30.10.2021 
Die Teilnehmer berichten abwechselnd vom Klausurtag. Der Tag begann mit einem 

geistlichen Austausch und gegenseitigem Kennenlernen. Nachmittags wurde in drei 

Kleingruppen überlegt “Was will Gott von uns für die neue Pfarrei?“ und “Wo sehen 

wir für uns Auftrag und Aufgabe im Pfarreirat?“   

Die Aufgaben des Pfarreirates werden den einzelnen Kirchenteams zum Verständnis 

per E-Mail zugesandt.  
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TOP 6 Aufgabenverteilung zwischen PR und Kirchenteam 
Als Termin für einen gemeinsamen Klausurtag aller Kirchenteams wurde der 

05.12.2021 (nachmittags) gefunden.  

Bis Ende 2021 sollen sich diejenigen melden, die noch im Kirchenteam mitarbeiten 

möchten.  

TOP 7 ForumGo! 
Frau Marquardt, Frau Sommer-Charrier, Frau Leleithner, Frau Berg und Kpl. Schöppner 

melden sich an.  

TOP 8 Kommunikation Pfarreirat – Kirchenteam  
Frau Leleithner bemängelt, dass das Kirchenteam der Innenstadt noch sehr 

unstrukturiert ist. Die Mitglieder kennen sich bzgl. ihrer Aufgaben nicht richtig aus. 

Bisher gäbe es auch noch keinen Sprecher. Untereinander würde sich auch kaum 

ausgetauscht werden.  

Um auf dem Laufenden zu bleiben, wird vorgeschlagen, nach den Sitzungen der 

einzelnen Kirchenteams die jeweiligen Protokolle untereinander auszutauschen und 

allen Mitgliedern die E-Mail-Adressen der anderen mitzuteilen.  

Der Pfarreirat beauftragt an diesem Abend, bei der nächsten Sitzung jeweils einen 

Sprecher für jedes Kirchenteam zu wählen.  

TOP 9 Jahresplanung 2022 – Klausurtag mit Übernachtung?  
Die Abstimmung eines Klausur-Wochenendes ergab:  

9 ja-Stimmen und 5 Enthaltungen  

TOP 10 E-Mail-Kommunikation mit offenem Verteiler 
Die Verteilung der E-Mail-Adressen untereinander ergab:  

• Für den Pfarreirat stimmte die Mehrheit dafür.  

• Die Katecheten für die Firmung 2024 sollen diese ebenfalls untereinander 

austauschen.  

• Die Kirchenteams müssen untereinander abstimmen.  

TOP 11 Bericht Verwaltungsrat 

• Frau Sommer-Charrier berichtet, dass die Öffnungszeiten der KITAs während  der 

Sommerferien zukünftig verlängert werden.  

• In der KITA Mariae Namen finden in den Sommerferien 2024 Reparaturarbeiten 

statt (Wände trocken legen, barrierefreier Zugang,…) 

• Die KITA St. Josef hatte im August eine neue Leiterin sowie neue Erzieher/innen 

bekommen.  

• In der nächsten Ausgabe von “Gemainsam“ wird der Kirchgeldbescheid beigefügt 

sein.  

TOP 12 Bericht aus der Dienstgemeinschaft 
Zu diesem Punkt gibt es nichts zu berichten.  
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TOP 13 Bericht au den Missionen durch Vertreter/innen 

• Frau Trageser berichtet aus der kroatischen Gemeinde:  

• In einem Brief ans Bistum Fulda wurde angefragt, ob sie für Pater Iwan neue 

Messgewänder bekommen könnten. Die, die er aktuell besitzt, seien bereits 

dermaßen schmutzig.  

• Aufgrund von Corona wurden die Nikolausfeier abgesagt.  

• Fast jeden Sonntag finden in St. Josef 3 – 4 Taufen statt.  

• In diesem Jahr feierten 102 Kinder ihre Firmung.  

 

 Eine Abstimmung, ob die Pfarreirat-Sitzungen zukünftig erst um 20:00 Uhr beginnen, 

ergab:  

ja 5 nein 5 Enthaltungen 5 

 

Bei der nächsten Sitzung wird daher noch einmal abgestimmt.  

TOP 14 Verabschiedung durch Frau Breidenbach 

TOP 15 Segen durch Kpl. Schöppner 

 

 

 

Nächste Sitzung:  Mittwoch, 16.02.2022, 19:30 Uhr (Mariae Namen) 


